



湘南鷹取2丁目自治会

自治会報

令和6年(2024年)9月10日発行

文責 / 藤島 紀雄

(イラストは@いらすとや)

## 《行事》湘南鷹取まつり！ 延べ2万人超え！

8月3日(土)、鷹取小学校グラウンドで『湘南鷹取まつり』が開催されました。

模擬店が13、焼きトウモロコシ、玉こんにゃく、ストラックアウト・ゲーム、ヨーヨー釣り、生ビール、焼き鳥、駄菓子、パンチボール、フランクフルト、焼きそば、かき氷など売り物は様々です。キッチンカーも2店出店です。

校庭中央を横断して、親子を載せたミニ列車が走っています。

櫓(やぐら)のほかに本格的なトレーラートラックによるステージが設けられ、プロの音響技術者が音出しを担当しています。13時20分に始まった公演は16時30分まで、3時間を超えるパフォーマンス、14グループが登場しました。

鷹小は、1年、2年、3年、4年、5年と、5学年がそれぞれ別グループで。鷹中も、1年、2年、3年と3グループが参加しました。“おとな”は4グループのみでした。

今年度は、子どもたちの本格的な参加で、「子どもたちのふるさとづくり」をモットーに長年進めてきたおまつりが、ホンモノになった、と主催者として感激しています。

みこし3基の校庭内巡行、山車と櫓の上ではお囃子、会場には音が絶えません。

夕暮れに盆踊りが始まり、来賓の上地市長も一緒に踊るころ、参加人数は昨年にも増してふくれあがり、踊りの輪はなんと6重にもなっていました。

駐在所の後藤巡查部長によると、延べ2万人を超えていたそうです！（ある来賓の方が「バスでここまで来たのですが、子どもがいっぱい乗っていて、どこへ行くのかと不思議に思っていました、全員この会場へ一緒にやって来ました」と）。わが2丁目は、ストラックアウトゲームと玉こんにゃく販売。他の模擬店にゲームはなく、子どもたちを2丁目テントが独占状態。長い行列が出来ていました。用意した700人分の景品がなくなりました。

玉こんにゃくは串刺し状態での販売です。やきとり(5丁目)と並ぶ人気商品で、歩きながら食べられる点が、大きな利点で、早々と完売でした。携わってくださった皆様に、感謝申し上げます。

## 《総務》高齢者役員・委員・班長当番免除について

昨年来、役員・委員・班長の当番が回ってきたときに、高齢による疾病・フレイルで十分な活動が出来ないが、近隣から免除してもらおう温情にすぎることが心苦しいとの理由から、自治会を脱退する世帯が散見されます。長年ともにコミュニティを営んできた方々が抜かれることは、自治会の礎石が欠けていくことです。高齢の旧友に対して自治会が援助の手を差し伸べにくい状

を招くことになってしまいます。特に、震災時の援護者支援の対象から、外れてしまい、命にかかわる事態まで想定されます。私たちは、自治会の先輩諸氏に離れていっていただきたくありません。

そこで、つぎのような内規を設けることにいたします。「内規」は、法的な用語ではなく、申し合わせ事項を確認するものです。

**85歳に到達した自治会員は、輪番による役員・委員・班長当番を辞退することが出来る。  
ただし、当番の前任者および後任者の理解を得ることとする。**

自治会の会則や細則に明文化することはできませんが、慣行として運用されている「決まり」として、団体内で遵守されているものです。たとえば、ごみ当番に関する約束事、役員会や班長会の開催日程などです。現在すでに行われている「役員・委員・班長の当番にあたった人の都合を考慮して、班内で順番を変更する」という班内での慣行も「内規」に属します。

今回、役員会で決定した新たな内規は、選択的定年制というべきものです。85歳に至れば当番役員・委員・班長を、辞退することも受任することも、自由に選択できる制度です。

関連文書を各戸配布します。よろしくお願いいたします。

#### 燃せるごみの出し方にご注意を！

月曜と木曜のごみ出しには、カラスネットを地面に触れるまで引き下げてください。  
少しでも隙間があると、カラスはごみを引き出して漁ります！



#### 《防災》10/6 鷹取中学校震災時避難所訓練のお知らせ

今年度避難所訓練の実施予定日は10月6日(日)、鷹取中学校校庭および体育館、武道館で行われます。昨年度から追浜町2丁目あけぼの会も参加しています。湘南鷹取2丁目自治会、同三丁目自治会、追浜南町2・3丁目協力会、追浜町1丁目親和会、サニー Crest マンション自治会、追浜2丁目あけぼの会の6団体による訓練です。

「震災時避難所訓練」は、避難民が力を合わせて生活をしていく訓練です。食料配給、生活用水取得、ペット避難、女性避難者対応、不審者警戒、トイレ使用法など様々な訓練が行われます。

震災時避難所は、避難した住民によって運営されます。避難住民は、全員が原則として何らかの役割を与えられ、避難所運営にかかわることになります。

いざという時に備え、避難所での仕事の全体像を体験・見聞する訓練です。ご参加のほど、よろしくお願いいたします。

#### コロナ11波に入りました。ウイルスの感染拡大に乗じた 還付金詐欺や悪質商法に注意してください！

##### 事例1

「コロナウイルスの関係で、還付金や助成金があります。」と言われ、口座番号などを伝えてキャッシュカードを渡してしまった。

##### 事例2

「コロナの検査キットを送ります。近所に息子さん、娘さんは住んでいますか？」と、家族構成等を聞く不審な電話があった。

##### 〇ワクチンについて

**今年度から、コロナワクチンは有料になりました。10月から接種が始まります。**

**横須賀市民は接種費用が、3,000円です。**

●カード詐欺の手口は「カードを取りに行きます。暗証番号を教えてください」とキャッシュカードを詐欺するものです。渡してしまえば、口座内の預金がすべて引き出されてしまいます。警察官が通帳やキャッシュカードを取りに行くことは絶対にありません。警察官や銀行協会を名乗る者にキャッシュカードを手渡したり、暗証番号を教えたりしてはいけません！

【連絡先】横須賀市市民生活課 822-9707、田浦警察署861-0110

### 《福祉》①敬老のお祝いをお贈りします

今年も70歳以上の皆さまに記念品をお贈りします。

この企画は、お祝いとともに、住民の皆さまの安否確認も目的としています。

9月15、16、17日のいずれかに、民生委員・社会福祉推進委員・福祉役員はじめ自治会役員が該当世帯へお邪魔します。対面してお渡ししたいので、くれぐれもよろしくお願ひします。

なお、新70歳の方には、災害時緊急用の呼子笛もお贈りします。

今年の該当者は386人（昨年度400人）。皆様のご長寿を心からお祝い蒸し上げます。

### 《福祉》②赤い羽根共同募金のお知らせ

10月は赤い羽根募金の季節です。駅前募金や町内会募金が行われます。

11月にはかつて、年末助け合い募金も行われていました。10月、11月と2か月募金活動が続くことの不都合に対し、現在は、両者を同時に行っています。つまり、募金は2回分を1回で、ということです。

募金額は、一切強制はなく、しないことも自由です。班長さんが集金に上がります。お志をお持ちの方は、よろしくお願ひ申し上げます。

### 《会館運営》2・3丁目自治会館給湯室：水道蛇口の閉め忘れにご注意ください！

先日給湯室の水道蛇口が閉まっておらず、水が出たままになっていたことがありました。蛇口が少し硬いのですが、しっかり閉めて水が完全に止まっていることの確認、よろしくお願ひします。

## 掲示板

### 【活動予定】

- |              |  |
|--------------|--|
| ☆公園清掃        | :9月21日(土)10時から、第5公園(ゴリ公)、第2(三角、G)公園<br>5分間一掃き 同日 9時30分から35分まで、お願ひします |
| ☆防犯パトロール     | :鷹中バス停前集合、8日(日)午後2時30分から、18日(水)午後4時30分<br>から、28日(土)午後5時30分から         |
| ☆7自治会合同パトロール | :美装向かい側広場集合、15日(日)午後2時から   |
| ☆いきいきサロン     | :9月25日(水)10時~12時まで、2・3丁目自治会間 洋室、ラジオ体操、輪投げ<br>茶話会(会費100円)             |

### 【会員の動き】

特になし

以上

## 新・花壇の便り

### 里親花壇の花だより・9月

今年の夏はほとんど雨が降らず、とくに三浦半島は暑い暑いカラカラの夏でした。お盆の時の台風も期待していた雨は僅かで、里親花壇の草木は萎れたり枯れたりしてしまいました。花壇には水道がありません。雨水を溜めて水やりに使っています。浴槽2ヶ、Sさんから頂いた貯水槽、ゴミ箱用円筒型ポリ容器6ヶ、その他小ポリ容器10数個、これら廃物利用容器と20リットルのポリタンク10ヶに雨水を溜めています。

花壇は15x100m位とかなり広いので貯水した水も数回の水やりで無くなってしまいます。適度に雨が降ってくれば良いのですが、今年も天気続きで貯水はうまくいきませんでした。水道があれば苦労はないわけで、市と「水の使用料金はこちらで払うので、水道をつけてくれるよう」交渉したのですが、水道を設置するのに30万円かかるとのことで、そのような資金は無く諦めざるを得ませんでした。水の問題はこれからもずっと続くことになるでしょう。

9月の花壇の花の種類は8月とそう大きくは変わらないでしょう。キバナコスモス・**ジニア**・ガーベラ・ダリア・タニワタリノキ・シモツケ・ペゴニア・カンナ・**ムクゲ**・バーベナ・オイランソウ・セイヨウフジバカマ・オミナエシ・マリーゴールド・オシロイバナなど



ムクゲとジニア【ヒャクニチソウ】

(9月2日撮影:N.K)

30-40種類くらいが咲いているでしょう。そして下旬になるとハナトラノオ・ダンギク・アメジストセージ・ジンジャー・ヒガンバナなどが咲き出すでしょう。ただ今年例年と違い、暑さと水無しで、植物の生育が通常ではないので、果たしてどうなるか。開花はグッと数が減り、10月に入って咲く花、フジバカマ・シュウメイギク・タイワンホトギスなどが早々と咲き終わってしまったりするのではないかと心配、注目しています。(N.N)

### 9月：屋外活動を再開します(睦会)

今年の8月は特に暑い日々が続きました、睦会も猛暑対策として8月一杯は屋外活動を休止しました。ただしお花の成育を考え、花壇への水遣りを男性会員有志で3人×4チームを組みローテーションにより、午後4時ころから毎週4回(火・木・土・日)実施、その結果、アサガオ・**センニチコウ**・ヒマワリ・**ポーチュラカ**・クレオメ・コスモス、**キバナコスモス**など、よく咲いてくれました。

9月からは、週2回の緑化活動・歩こう会・月末の道路清掃など、残暑に注意しながら屋外活動を再開します。

(正岡、N.K)

左から、**センニチコウ**・**ポーチュラカ**・**キバナコスモス**に蝶々(ヤマトシジミでしょうか)が来ていました

(9月1日撮影:N.K)

